

Éditorial

S. Bendaya

© Springer-Verlag France 2010

Chers collègues et chers amis,

Cette nouvelle année 2010 commence sous le signe du renouveau pour la médecine physique et de réadaptation (MPR). Désormais, nous sommes fondus dans les soins de suite et de réadaptation (SSR) ; plusieurs autres événements se sont produits en 2009, la promulgation de la loi HPST (hôpital, patients, santé et territoires) qui vise à obtenir un gain financier à travers les activités de nos structures. Cela nous incite à valoriser nos actes en MPR par le biais du catalogue des actes de rééducation et de réadaptation (CDARR), sans plus tenir compte du temps de rééducation. Nous avons assisté aussi à l'expérimentation de la tarification à l'activité (T2A) dans certains établissements de SSR dont les tutelles souhaitent probablement le remplacement à terme par l'indicateur de valorisation d'activité (IVA), au projet de nivellement des structures de MPR en trois niveaux, en fonction de la richesse du plateau technique en polyvalent, régional et de recours. L'expérimentation du réseau « Trajectoire » a débuté. Elle vise à améliorer le réseau d'aval des structures de type MCO (médecine chirurgie et obstétrique).

Que de changements au cours de l'année écoulée ! Le but annoncé est, bien entendu, l'amélioration du service rendu aux patients, mais il cache bien des motifs implicites fortement médicoéconomiques.

Ces différents changements ont ainsi mobilisé, pendant l'année 2009 et sous l'égide de la FEDMER, les différentes sociétés savantes, la SOFMER, le SYFMER, le COFEMER, l'AJMER et l'ANMSR pour des réunions de travail. Des débats ont ainsi été menés avec nos tutelles pour défendre l'identité et l'avenir de notre spécialité. L'année 2010 doit nous inciter à une grande vigilance sur les décisions qui pourraient être prises et qui peuvent pénaliser le fonctionnement de nos structures.

Au sein du bureau de l'ANMSR, l'année 2009 a connu également des changements dans son fonctionnement, le plus important a été opéré au poste de trésorier. En effet,

après neuf ans d'investissement acharné, le Dr Elisette Andriananja passe la main au Dr Jean Luc Poindessous. C'est pour moi un privilège de lui rendre hommage, à travers ce numéro de la « Lettre », pour la qualité et le sérieux de son travail. Mes pensées vont naturellement à d'autres courageux, comme Patricia Blondel, Jacques Carzon ou Étienne Jauffret, qui poursuivent avec nous, heureusement, le chemin entrepris depuis de nombreuses années au sein de l'association.

Notre structure associative tire ainsi sa légitimité de trois niveaux d'action : le site, la Journée de l'ANMSR et la « Lettre » qui représente notre organe officiel de communication et d'information de notre cher public. Cette revue scientifique trimestrielle aborde des sujets d'actualité sous forme de dossiers thématiques, d'articles originaux, de mises au point, voire de comptes rendus de congrès ou de revues de presse. La « Lettre » essaie d'aborder de façon équilibrée les différentes pathologies neurologiques et orthopédiques rencontrées dans notre exercice, en gardant un côté pratique répondant au besoin du praticien. À cet égard, votre revue vous est ouverte, et nous sommes toujours à votre écoute pour traiter des sujets que vous souhaitez voir se développer. Je suis heureux, à ce propos, de constater que la « Lettre » continue d'évoluer de façon très favorable sous l'ère de mon successeur, le Dr Véronique Salvator-Witvoet.

La Journée de l'ANMSR est un temps fort de notre association, son organisation représente une somme de travail considérable tant pour l'aspect technique que scientifique. Nous célébrerons cette année la 24^e Journée qui traite des actualités en AVC et en MPR. Elle sera présidée par le Pr Pascale Pradat Diehl que nous tenons particulièrement à remercier pour son implication dans l'association, malgré ses responsabilités importantes. Au côté de Pascale, nous comptons comme coprésident, notre ancien président de l'ANMSR, le Dr Marc Genty, qu'il n'est nullement nécessaire de vous présenter tellement il a œuvré pour la promotion de l'ANMSR avant d'occuper actuellement la responsabilité de trésorier de la SOFMER. Le thème de cette journée pose un vrai problème de santé publique, c'est pourquoi nous avons sollicité un panel d'orateurs de renom que vous découvrirez à la lecture du programme de la journée. La coordination scientifique est menée cette année sous la houlette de Béatrice Davenne et de Frédérique Lebreton.

S. Bendaya (✉)

Service de médecine physique et de réadaptation fonctionnelle,
hôpital Rothschild, 33, boulevard de Picpus,
F-75012 Paris, France
e-mail : samy.bendaya@rth.aphp.fr

La Journée 2011 sera consacrée aux actualités en prothèses articulaires et en MPR, et sera coordonnée par Véronique Salvator-Witvoet et nous-mêmes.

Ces journées sont animées, comme d'habitude, de façon conviviale et seront ponctuées par le fameux jeu concours inspiré et conduit par notre infatigable Étienne Jauffret.

Vos abonnements à la revue et votre participation à nos journées fondent notre légitimité associative, alors venez nous rejoindre nombreux le 21 mai prochain pour participer

à la 24^e Journée de l'ANMSR, à la salle de la MGEN 3, square Max-Hymans, F-75015 Paris.

En attendant le plaisir de vous retrouver, je me permets de vous réitérer, mes chers collègues, même de façon tardive, tous mes vœux de bonheur et de réussite pour l'année 2010.

Dr Bendaya Samy
Président de l'ANMSR